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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Violencia deja sin clases a 3 municipios de Michoacán 
En Susupuato, Benito Juárez y Tuzantla no se ha podido iniciar el ciclo escolar ante los 
enfrentamientos registrados desde la semana pasada; pobladores huyen a otras localidades 

 
Guardia Nacional hará tareas de inteligencia 
Adelantan a Diputados iniciativa de Reforma a 4 Leyes 

 
Dan el control total de Guardia a Sedena 
Alistan Fast-Track de iniciativa presidencial 

 
Israel Vallarta se metió conmigo por acechar a judíos, declara El Gólem 
Caso Florence Cassez. Eduardo Margolis niega amistad con García Luna y Cárdenas Palomino, 
aunque sí reivindica su labor como “jefe de seguridad” de esa comunidad aquí desde los años 
80 

 
Controlará Sedena a la GN, pero seguirá como cuerpo civil 
“El plan no es militarizar, sino avanzar en seguridad pública” 

 
Ve Banxico crecimiento económico de sólo 1.6% en el 2023 
Escenario. Descarta la gobernadora Rodríguez recesión en EU y México 

 
Precios del crudo y metales no tocan piso en agosto; los granos repuntan 
Precio de la mezcla mexicana descendió 12.6% en el mes 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO remitirá a la Corte ideas en pro de la prisión preventiva  
https://www.milenio.com/politica/amlo-remitira-corte-ideas-pro-prision-preventiva 
Ciudad de México. - Para defender la prisión preventiva oficiosa, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador enviará a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación los expedientes de casos donde los jueces liberaron a 
presuntos delincuentes que cometieron delitos graves como homicidios, 
secuestros, corrupción y delincuencia organizada. En la conferencia 
mañanera acotó que se harán públicos estos casos, pero sin dar el nombre 
de los jueces implicados porque “los estaríamos humillando”. 
“Vamos a entregar el expediente completo, hay casos de famosos, políticos, 
de jefes de la delincuencia organizada, de todo tipo; personajes a los que se 
les han devuelto millones de pesos por decisiones de jueces (...) Estamos 
hablando de delitos graves, corrupción, secuestros, feminicidios, desde 
luego homicidios, lavado de dinero”. 
 
Condiciones de Sonora para explotación de litio son 
inmejorables: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/condiciones-de-sonora-para-
explotacion-de-litio-son-inmejorables-amlo/ 
Ciudad de México. - Las condiciones para la explotación del litio en Sonora 
son inmejorables por lo que se acordó la participación del gobierno de la 
entidad en su desarrollo para impulsar la industria automotriz en el estado, 
afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Aseveró que en su 
gobierno se podrá consolidar el plan de desarrollo de la explotación del litio 
si bien reconoció que será una co inversión público privada porque no 
alcanzarían los recursos públicos para su desarrollo.  
En su conferencia dio detalles de la reunión que tuvo ayer con el gobernador 
de Sonora, Alfonso Durazo y destacó que un factor para involucrarlo es que 
cuando termine esta administración federal a Durazo le quedarán aún 
cuatro años y en esa entidad están las mayores reservas de litio en el país, 
mineral básico para la producción de baterías para automóviles. 
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Eligen a Alejandro Armenta; acusa PAN 'traición'  
https://www.reforma.com/eligen-a-alejandro-armenta-acusa-pan-traicion/ar2462878?v=5 
Ciudad de México. - El senador morenista Alejandro Armenta fue electo 
como presidente de la Mesa Directiva luego de que el bloque opositor 
obligó a tres votaciones para que obtuviera la mayoría. 
Vinculado con Ricardo Monreal, Armenta obtuvo en la tercera votación 65 
votos de un total de 122 emitidos. El hecho inusitado fue que, en esa ronda, 
el bloque opositor votó por el jefe morenista Ricardo Monreal Ávila, que 
alcanzó 52 votos y quedó en segundo lugar. Los coordinadores de los grupos 
senatoriales de Oposición se habían reunido la noche del martes para 
determinar su apoyo a Monreal y promoverlo a la Mesa Directiva del Senado, 
con lo que provocarían una fractura en Morena. Monreal, según fuentes 
opositoras, les había prometido votos de sus allegados para lograr el triunfo. 
 
Guardia Nacional hará tareas de inteligencia  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/guardia-nacional-hara-tareas-de-
inteligencia/1536773 
Ciudad de México. - La iniciativa del Ejecutivo federal para que la Guardia 
Nacional esté bajo control operativo y administrativo de la Secretaría de la 
Defensa Nacional también amplía las funciones de la corporación. 
La propuesta de reforma a cuatro leyes secundarias plantea incorporarle, de 
manera expresa, servicios de investigación e inteligencia. Además, se 
permitiría rentar la GN a particulares, en específico a personas físicas y 
morales cuando se requiera preservar la seguridad de bienes nacionales o 
de actividades concesionadas por el Estado. También, a representaciones 
de gobiernos extranjeros en México. La semana pasada, Adán Augusto 
López, secretario de Gobernación, adelantó a los diputados de Morena que 
la iniciativa se enviaría este 1 de septiembre, al inicio del periodo ordinario 
de sesiones, para darle el carácter de preferente, como marca la 
Constitución. Sin embargo, la propuesta llegó ayer a la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, por lo que seguirá un trámite regular. 
 
Advierte Córdova a adversarios: los estamos esperando  
https://www.reforma.com/advierte-cordova-a-adversarios-los-estamos-
esperando/ar2462760?v=2 
Ciudad de México. - El presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que los 
ataques contra el organismo electoral se volverán cada vez más personales, 
por lo que, lanzó, están a la espera. 
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"Son tiempos canallas para la democracia en el mundo, cada vez con más 
preocupación podemos ver como desde el poder se intenta socavar la 
integridad electoral y los procesos democráticos. 
"Sabemos que ahora vienen las estrategias de personalizar el asunto, 
adelante, aquí, quienes integramos el INE, los miles y miles de ciudadanas y 
ciudadanos que integramos el Instituto, los estamos esperando", dijo 
durante la sesión de la Junta General Ejecutiva del organismo. 
Esto luego de que se difundieran audios que muestran la relación de 
"colaboración" del consejero con el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
y una campaña en su contra, en redes sociales, en la que estudiantes de la 
UNAM que le exigen renuncie. 
 
Estima Banxico inflación de 8.1% para el cierre de 2022  
https://www.reforma.com/estima-banxico-inflacion-de-8-1-para-el-cierre-de-
2022/ar2462532?v=7 
Ciudad de México. - El Banco de México (Banxico) estima que para el cuarto 
trimestre de este año la inflación sea de 8.1 por ciento, desde una estimación 
anterior de 6.4 por ciento, y aunque mantuvo su previsión de crecimiento 
económico para 2022, bajó su proyección para 2023 de 2.4 a 1.6 por ciento. 
En su Informe Trimestral abril-junio de este año, Banxico también ajustó al 
alza la inflación para el primer trimestre de 2023 a 7.1 por ciento, desde una 
previsión anterior de 5.3 por ciento. "Estamos viviendo un entorno muy 
complejo que se deriva de la pandemia de Covid-19, de la guerra que 
incrementa la complejidad y distintas presiones que han llevado a la 
inflación a tener incrementos importantes", dijo Victoria Rodríguez Ceja, 
Gobernadora de Banxico, en conferencia para presentar el Informe. 
 
SAT anuncia facilidad administrativa para reducción de multas 
fiscales  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/economia/sat-anuncia-facilidad-
administrativa-para-reduccion-de-multas-fiscales/ 
Ciudad de México. - Ciudad de México. El Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) anunció dará descuentos de hasta 100 por ciento en las 
multas por incumplimiento de las declaraciones pendientes de años previos 
a 2022. Explicó que todos los contribuyentes, sean personas físicas o 
morales, pueden acceder al beneficio si están al corriente con sus 
obligaciones.  
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Destacó que pueden acceder a un 100 ciento de descuento los 
contribuyentes que recibieron notificaciones de requerimiento y de la 
multa, pero no se les ha exigido el pago de la misma. En el caso de las 
personas físicas y morales a la que, si les llegó el requerimiento para pagar 
la multa, los descuentos serán escalonados, dependiendo del tiempo que 
haya pasado. Si tiene menos de un año que el SAT extendió el requerimiento 
de cobro, se les aplicará un descuento de hasta 90 por ciento; si tiene más 
de un año, pero menos de dos, la rebaja será de 80 por ciento, y así 
sucesivamente. 
 
“La Sedena es garantía de que la GN sea incorruptible”: Mejía 
Berdeja  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-sedena-es-garantia-de-que-la-gn-sea-
incorruptible-mejia-berdeja/1536775 
Ciudad de México. - El subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, aseguró que 
la incorporación de la Guardia Nacional a la estructura de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) es garantía de que este cuerpo de seguridad 
pública será eficaz e incorruptible. En entrevista, el funcionario federal dijo 
que el objetivo de la iniciativa que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió ayer a la Cámara de Diputados para que la Guardia Nacional 
sea un brazo más de la Sedena es que se fortalezca y ponga a salvo la 
disciplina, principios y valores.  
“Lo que busca (la iniciativa presidencial) es que este cuerpo de seguridad 
pública que cuenta hoy en día con alrededor de 118 mil integrantes pase a 
formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional para fortalecerlo y 
salvaguardar la disciplina, los principios, los valores y la permanencia, así 
como el espíritu de cuerpo que definitivamente lo va a encontrar en la 
Sedena y esto va permitir a los mexicanos que esta institución siga limpia, 
siga sin corromperse y goce de confianza social”. 
 
Violencia deja sin clases a 3 municipios de Michoacán  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/violencia-impide-inicio-de-clases-en-tres-
municipios 
Michoacán. - En tres municipios del oriente de Michoacán: Susupuato, 
Benito Juárez y Tuzantla, los alumnos de educación básica no han podido 
iniciar clases debido a la violencia desatada desde el pasado 24 de agosto, 
que suma ocho personas muertas. 
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La Secretaría de Educación estatal indicó que, por seguridad, se pospuso el 
inicio del ciclo escolar 2022-2023 en estos municipios hasta el 5 de 
septiembre. Las afectadas son 111 escuelas: 87 de primaria, cuatro de 
secundaria y 20 de telesecundaria. 
Los desplazados 
La suspensión de clases es un síntoma de la situación que se vive en la 
región ante los enfrentamientos y asesinatos en Tuzantla, tras la presunta 
irrupción de un grupo armado que ha hecho huir a decenas de familias. 
Tan sólo en el municipio de Zitácuaro hay más de 160 habitantes de Tuzantla 
refugiados en siete viviendas, que un profesor les consiguió como albergue. 
 
Mi caso fue una venganza; razones políticas están claras: 
Rosario Robles  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-prision-preventiva-es-una-condena-anticipada-
rosario-robles 
Después de tres años de estar presa en el penal de Santa Martha Acatitla, 
Rosario Robles Berlanga, se siente resucitada y se alista para ir a dar gracias 
al señor de las Maravillas, en la iglesia ubicada a unos metros de su casa de 
la colonia Los Reyes, Coyoacán, por recuperar su libertad condicional. 
Serena y tranquila, la exsecretaria de Desarrollo Social considera que la 
prisión preventiva que le dictó el juez de Control, Felipe de Jesús Delgadillo 
Padierna, sobrino de Dolores Padierna, fue una condena anticipada que 
violó su presunción de inocencia en el caso de la Estafa Maestra. 
“Las prisiones preventivas son condenas anticipadas, te ponen el dedo 
flamígero sobre tu persona, prácticamente eres culpable cuando no se ha 
demostrado absolutamente nada”, expresa.  
Robles Berlanga señala que esta figura es utilizada por el gobierno federal 
para venganzas políticas como es su caso. “Evidentemente hay casos de 
venganza, hay casos en los que las razones políticas están más que claras, 
es obvio y estamos platicando de uno de ellos. 
 
Morelos y Centro, las colonias más violentas para las mujeres 
en CdMx  
https://www.milenio.com/policia/colonias-de-cdmx-mas-violentas-para-mujeres 
Ciudad de México. - Morelos es la colonia de la Ciudad de México más 
violenta para las mujeres, al registrar la mayor incidencia delictiva respecto 
a feminicidios y homicidios dolosos contra mujeres, en lo que va de este 
sexenio.  
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Le siguen Centro, en Cuauhtémoc, y San Juan de Aragón, en Gustavo A. 
Madero. De acuerdo con informes de la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México (FGJCDMX) obtenidos por MILENIO, de enero de 2019 a 
julio de este año, se iniciaron 445 carpetas de investigación por el delito de 
homicidio doloso contra mujeres y 219 por feminicidio en las 16 alcaldías de 
la capital del país. De éstas, Morelos – bastión de la Unión Tepito – encabeza 
la incidencia de estos delitos de manera holgada. Esta colonia, que abarca 
las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, tiene 22 carpetas de 
investigación iniciadas por muertes violentas de mujeres. 
 
Prisión preventiva es medieval y afecta a los más pobres: 
Alejandro Hope  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prision-preventiva-es-medieval-y-afecta-los-mas-
pobres-alejandro-hope 
La figura de la prisión preventiva oficiosa, lejos de disuadir a la delincuencia 
en México, afecta a la población más pobre y vulnerable, alerta el analista de 
seguridad Alejandro Hope. En entrevista con EL UNIVERSAL, califica esta 
figura como “medieval”, por lo que confió en que logre aprobarse el 
proyecto que se discutirá en la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), a fin de optimizar el sistema de justicia penal en el país. 
“No hay ninguna evidencia de que la prisión preventiva oficiosa, es decir, el 
uso automático de la prisión preventiva tenga efectos disuasivos sobre la 
incidencia delictiva”, subraya el especialista. 
Los delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa van desde delincuencia 
organizada, homicidio doloso, feminicidio, violación y secuestro, hasta robos 
a casa-habitación y transporte público, y uso de programas sociales con 
fines electorales, entre otros dentro del catálogo de ilícitos graves. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/higinio-martinez-
necesita-apapacho-de-la-4t 
A quien ya le toca que le haga justicia la Cuarta Transformación, nos dicen, 
es al senador Higinio Martínez. Primero, se disciplinó y aceptó que la 
candidatura de Morena al gobierno del Estado de México, por la que él 
peleó, quedara en manos de la maestra Delfina Gómez. Ayer, aceptó su 
derrota en la elección para presidir el Senado, donde el coordinador de la 
bancada de Morena, Ricardo Monreal, logró imponer a su gallo, el senador 
Alejandro Armenta. Nos hacen ver que don Higinio necesita algo de cariño 
por parte de su partido, pues es una pieza clave para Morena en las 
elecciones de 2023 en el Edomex, y la presidencial en 2024. Aseguran que el 
senador Martínez busca que uno de los suyos sea nombrado dirigente 
estatal del partido en el Estado de México, pero que doña Delfina quiere que 
un cercano a ella ocupe ese cargo. ¿Se arriesgará Morena a negarle esa 
posición a don Higinio? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-09-01/op233116 
DICEN que el poder no cambia a las personas, sino que revela quiénes son 
realmente. Y Andrés Manuel López Obrador ya no puede ocultar que quiere 
seguir en el poder más allá de lo que dure su sexenio. 
Y NO TANTO porque busque reelegirse, sino porque López Obrador está 
repitiendo el mismo anhelo de todos los presidentes del viejo régimen, 
desde Plutarco Elías Calles hasta Carlos Salinas de Gortari: extender su 
mandato más allá de su propio gobierno. 
EL PRESIDENTE anda muy insistente con que las cosas deben quedarse tal 
y como él las deje en 2024. Por ejemplo, palomeó a sus "corcholatas" (Adán 
Augusto López, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard) que, dijo, garantizan 
que haya continuidad. Creó empresas militares, supuestamente, para que 
nadie se atreva a dejar de lado sus proyectos insignia, como el Tren Maya o 
el AIFA. 
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DE IGUAL FORMA el tabasqueño metió con calzador sus programas sociales 
en la Constitución y quiere incrustar la Guardia Nacional en el Ejército, para 
que el próximo gobierno no la desmantele como él hizo con la Policía 
Federal. Y ahora anunció que le pondrá candados ¡a la CFE! 
HOY QUE presente su Cuarto Informe de Gobierno, a ver con qué sorpresa 
sale AMLO para seguir construyendo su maximato, ¡perdón!, su legado. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1482 
Que para el grupo parlamentario de Morena encabezado por Ignacio Mier 
Velazco hay prioridades superiores a sus responsabilidades 
constitucionales, pues aun cuando el diputado presidente, Santiago Creel, 
convocó a sesión de Congreso General a las cinco de la tarde de este 1 de 
septiembre para abrir periodo de sesiones, los morenistas fueron citados a 
la misma hora a una “concentración” en el auditorio Aurora Jiménez de la 
propia Cámara de Diputados para seguir la transmisión del Informe de 
Andrés Manuel López Obrador y, si después de su fiesta les sobran ánimos, 
ir al pleno a las 6:20, con más de una hora de retraso. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
AMLO quería encarcelar de nuevo a Florence Cassez  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-queria-encarcelar-de-
nuevo-florence-cassez 
El 23 de enero de 2013, la Suprema Corte ordenó la liberación de la 
ciudadana francesa Florence Cassez, acusada de formar parte de una banda 
de secuestradores. Al día siguiente, el líder opositor Andrés Manuel López 
Obrador criticó duramente la decisión y pidió que fuera de nuevo 
encarcelada. Despotricó contra el gobierno, dijo que la orden a la Corte les 
llegó “de arriba”, tachó de corruptos a los ministros que habían votado esa 
resolución —como Olga Sánchez Cordero y Arturo Zaldívar— y exigió que se 
repitiera el juicio para castigar a Cassez.  “Creo que fue una barbaridad lo 
que hizo la Corte, se les olvidó que son Suprema Corte de Justicia, no de 
Derecho, que desde luego estuvo mal el procedimiento, habría que 
reponerlo, pero eso no justifica el que se le haya dejado de esa manera en 
libertad”, expresó al ser entrevistado en una gira por Comitán, Chiapas. 
 
Mario Maldonado 
AMLO, el mercadólogo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-el-mercadologo 
Si no fuera político, Andrés Manuel López Obrador sería mercadólogo. 
Domina el uso de las palabras, los mensajes y los símbolos. Su lucha por el 
poder, durante más de 30 años, lo convirtió en un animal político y en un 
líder social como el que no habrá en las próximas dos o tres décadas. Pero 
detrás de esa imagen se esconde también la de un gobernante que simula, 
disfraza, engaña y miente: un presidente que ha padecido, para su mala 
suerte y a su pesar, desgracias y escándalos similares a los de sus 
antecesores que tanto criticó cuando era uno de los representantes más 
visibles de la oposición.  Con el eslogan “No somos iguales”, López Obrador 
lanzó una cascada de 215 mil spots en radio y televisión que culminan hoy 
con su Cuarto Informe de Gobierno en Palacio Nacional. Ese argot 
publicitario sigue siendo poderoso, a pesar de que ya transcurrió más de la 
mitad de su administración. Eso fue lo que lo catapultó al poder: la 
capitalización de los errores de sus antecesores.  
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Salvador García Soto 
Edomex: Crónica de un destape anunciado  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/edomex-cronica-de-un-
destape-anunciado 
A Enrique Vargas alguien debería avisarle, como a Santiago Nasar, el 
personaje de García Márquez, que lo están buscando para aniquilarlo. En 
menos de dos días el diario Reforma le ha sacado ya tres propiedades: una 
residencia en Bosques de Las Lomas, el Rancho Vargas en terrenos 
boscosos de Huixquilucan y un lujoso departamento en Miami cuyo precio 
supera los 3.5 millones de dólares, todos involucrados con procesos de 
compra-venta y escrituración extraños y en los que aparecen mujeres 
difuntas a las que les compraba las propiedades, y parece que vienen 
todavía más golpes periodísticos contra el diputado panista. 
 
Héctor de Mauleón 
Rosario y los asesinos de Elota  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/rosario-y-los-asesinos-de-
elota 
Ayer estaba viva y hoy está muerta. Ayer buscaba a su hijo desaparecido y 
hoy su familia tuvo que salir a la calle a buscarla.  
La encontraron muerta junto a unas vías.  
Esta historia indignante ocurrió en Elota, Sinaloa.  
Rosario Rodríguez Barraza acudió en compañía de otras madres buscadoras 
a una misa en la iglesia de La Cruz, para conmemorar el Día Internacional 
de las Víctimas de Desapariciones Forzadas.  
Al terminar la misa había oscurecido. Rosario le envió un mensaje de texto 
a una de sus sobrinas. “Ya voy para allá”. Le pidió que estuviera pendiente y 
recibiera un artículo que había comprado.  
Regresó caminando a un lado de las vías que atraviesan La Cruz, la cabecera 
municipal de Elota. Su domicilio se hallaba a dos cuadras de distancia.  
Eran cerca de las 9 de la noche.  
Un niño muy asustado llegó corriendo a la casa de Rosario y le informó a su 
hijo que unos hombres armados acababan de subirla a la fuerza a una 
camioneta blanca. “Una camioneta lujosita”, dijo.  
A bordo del vehículo iban unas cuatro personas. 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/edomex-cronica-de-un-destape-anunciado
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/edomex-cronica-de-un-destape-anunciado
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/rosario-y-los-asesinos-de-elota
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/rosario-y-los-asesinos-de-elota


 

 

 

 
Sergio Sarmiento 
Ya nos saquearon  
https://www.reforma.com/ya-nos-saquearon-2022-09-01/op233118 
"Aquellos que no pueden recordar el pasado están condenados a repetirlo". 
Jorge Santayana 
Hoy hace 40 años, el 1o. de septiembre de 1982, José López Portillo dirigió su 
sexto informe de gobierno al Congreso y a la nación: "No vengo aquí a 
vender paraísos perdidos ni a buscar indulgencias históricas", dijo con esa 
habilidad retórica que siempre lo caracterizó. Ofreció un recuento de los 
logros de su gobierno, pero añadió: "Con lo que no pudimos fue con la 
pérdida de confianza en nuestro peso, alentada por quienes, adentro y 
afuera, pudieron manejar las expectativas y causar lo que anunciaban, con 
el solo anuncio. Así de delgada es la solidaridad. Así de subjetiva es la causa 
fundamental de la crisis... Contra esto ya no pudo el vigor de nuestra 
economía". 
 
Carlos Marín 
Lo mismo de cada mañana  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-mismo-de-cada-
manana 
El informe presidencial de hoy será la remasterización de lo que se viene 
diciendo en las mañaneras. 
Lo novedoso, quizá, sea que el presidente López Obrador mantenga el tono 
innecesariamente altivo de sus promocionales con lo de “¡No somos 
iguales!” (como si alguna crítica respetable a su gestión fuera a equipararlo 
con sus demonizados predecesores). 
En la segunda mitad de agosto se produjeron hechos y declaraciones que 
este día enrarecen una positiva rendición de cuentas. Quizá nada tan 
impactante y doloroso como el fracaso en los intentos por rescatar a los 
mineros de la carbonera en Coahuila, la virtual aceptación de que los diez 
están muertos y saber que la recuperación de sus cuerpos bien puede 
llevarse de seis meses a prácticamente un año. 
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Joaquín López-Dóriga 
Buscando al candidato Monreal  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/buscando-al-
candidato-monreal 
El ego los hace mentirosos. Florestán 
Ayer, en la víspera del inicio, hoy, del periodo ordinario del Congreso de la 
Unión, fue un día de incertidumbre legislativa en el Senado, tras el plantón 
palaciego a la plenaria de Morena y cuando todo estaba listo para que 
eligieran al nuevo presidente de su Mesa Directiva, donde otra vez Ricardo 
Monreal midió fuerzas con el presidente López Obrador. El candidato de 
Monreal era Alejandro Armenta. Pero tras la designación de Delfina Gómez 
como su candidata al gobierno de Estado de México, se quiso resarcir a 
Higinio Martínez, al que dejó en el camino a Toluca, para sentarlo en la silla 
de Olga Sánchez Cordero por encima de la apuesta del mismo Monreal. 
 
Enrique Quintana 
El fin de la abundancia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/09/01/el-fin-de-la-
abundancia/ 
El pasado 24 de agosto, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, les dijo 
a sus ciudadanos que deberían considerar que había llegado ‘el fin de la 
abundancia’. En buena parte de Europa flota la nube del pesimismo ante la 
perspectiva de un invierno frío, restricciones al suministro del gas ruso y un 
nuevo disparo a los precios de los energéticos. 
El alza de los hidrocarburos nos dio una tregua en los últimos meses. Pero, 
todo parece indicar que antes de que termine el año tendremos 
nuevamente un repunte. 
De hecho, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, dijo 
este lunes que se planea una intervención estatal en este mercado antes de 
la crisis del invierno para evitar el desorden. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El fondo del enojo  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/09/01/el-fondo-del-
enojo/ 
Nada hay más delicado que un presidente esté enojado, que no se le quite 
la rabia, porque al paso de los días se enciende más, piensa menos y toma 
peores decisiones. Y cuando el presidente se llama Andrés Manuel López  
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Obrador, cuya intolerancia supina, según cercanos, va en aumento, el 
estado de ánimo se torna peligroso. Ayer, en el cuadrilátero de la mañanera 
en Palacio Nacional, arremetió contra medios, periodistas y el Poder Judicial, 
disparando su impune escopeta porque las cosas no salen como desea. Pero 
no nos equivoquemos. Su coraje gira en torno a la prisión preventiva oficiosa 
que el próximo lunes será debatida por el pleno de la Suprema Corte de 
Justicia. López Obrador se está valiendo de artimañas, incluso una mentira 
flagrante, al decir que la prisión preventiva oficiosa se aprobó durante el 
gobierno de Felipe Calderón, y amagó con dar a conocer la lista de quienes 
votaron a favor de esa ley –citó a los panistas Santiago Creel y a Marko Cortés, 
y a Jesús Murillo Karam– y cómo fue la cobertura en los medios. El 
Presidente es malintencionado y falso. 
 
Darío Celis 
En EU no le creen a AMLO  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/09/01/en-eu-no-le-creen-a-
amlo/ 
EL GOBIERNO DE Estados Unidos enviará al secretario de Estado, Antony 
Blinken, para saber de primera mano y no enterarse en la mañanera, si 
durante el festejo de las fiestas patrias Andrés Manuel López Obrador 
renuncia al T-MEC o sigue adelante la integración económica en 
Norteamérica. Hace unos días terminó la primera consulta entre Estados 
Unidos y Mexico sobre presuntas violaciones del  gobierno de la 4T al T-MEC 
en el sector de hidrocarburos y eléctrico. Este proceso, incluido la realización 
de un panel, podría desencadenar en una megamulta de hasta 40 mil 
millones de dólares, pagaderos por parte de México en aranceles a las 
exportaciones nacionales. Al margen de lo que se le ocurra decir al 
Presidente la noche del 15 de septiembre en el Zócalo, hay por lo menos 
cinco razones para pensar que a Mexico le conviene un “mal arreglo que un 
buen pleito” en estos 75 días de consulta bilateral, antes de llegar al panel. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Atienden zona limítrofe  
https://diariodechiapas.com/portada/atienden-zona-limitrofe/ 
Secretarios Generales de Gobierno y funcionarios de Oaxaca y Chiapas, 
coincidieron este martes en el compromiso de establecer la coordinación 
institucional que permita proteger los derechos y garantizar los servicios a 
la población de la zona limítrofe, y de sus localidades adyacentes, mismas 
que se encuentran comprendidas en la Resolución de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación respecto de la Controversia Constitucional 121/2012. 
Victoria Cecilia Flores Pérez, titular de la SGG de Chiapas, reiteró que el más 
importante objetivo es mantener la paz social, generar certezas y propiciar 
condiciones de vida digna a la población, preservando la estrecha relación 
cultural que por generaciones ambas entidades han mantenido más allá de 
la zona fronteriza. Lo anterior, acorde a la instrucción del Gobernador Rutilio 
Escandón Cadenas. Estuvieron presentes funcionarios de la Subsecretaría 
de Gobierno de Oaxaca, la Secretaría del Medio Ambiente, Energías y 
Desarrollo Sustentable de Oaxaca, la Procuraduría Agraria, la Consejería 
Jurídica del Gobierno del Estado de Oaxaca y la Comisión de Límites, entre 
otros titulares y personal de la SGG de Chiapas. 
 
Timan en Atlixco a ejidatarios con asambleas falsas y 
responsables se llevan miles de pesos: autoridades locales  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/timan-en-atlixco-a-ejidatarios-con-
asambleas-falsas-y-responsables-se-llevan-miles-de-pesos-autoridades-locales/ 
Hidalgo. - Un grupo de presuntos abogados timan de manera constante a 
decenas de campesinos de este municipio al realizar asambleas ejidales 
falsas a través de las cuales obtienen cantidades considerables de dinero. 
Y ahí no terminó el problema, añadió durante una entrevista con La Jornada 
de Oriente José Luis Fiesco Bucio, encargado de la Jefatura de Patrimonio 
Municipal: “después de consumar esa irregularidad desaparecen dejando 
problemas sociales a las autoridades agrarias”. 
Sobre todo, alertó, por la siguiente razón: “A veces estos son timados por 
terceras personas quienes aparentan ser abogados y cobran por celebrar 
asambleas más de 3 mil pesos a cada uno de ellos y luego desaparecen.  
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Por ejemplo, en un padrón hay entre 80 y 150 labriegos y lógicamente se 
llevan una buena lana. Queremos evitar más situaciones de esas”, contó. 
Finalmente recordó que el ejido de la Trinidad Tepango, al sur de la mancha 
urbana y sobre la carretera federal a Izúcar de Matamoros, es el más longevo 
del municipio al inscribirse oficialmente en el año de 1922. 
“El próximo viernes 2 de septiembre los agricultores del área recibirán una 
constancia por el siglo de existencia. ¿Cuántas cosas ya pasaron en esas 
tierras?”, cerró. Esto en el marco de la Conmemoración de 30 años de 
servicio de la Procuraduría Agraria (PA). 
 
Registro agrario nacional implemento en Tamuín campaña 
nacional de entrega de documentos  
https://aldianoticiasslp.com/registro-agrario-nacional-implemento-en-tamuin-campana-
nacional-de-entrega-de-documentos/ 
San Luis Potosí. - El titular del Registro Agrario Nacional en San Luis Potosí, 
Ismael Carrillo Ávila, y el alcalde de Tamuìn, Ingeniero Francisco Joel Limas 
Rivera, llevaron a cabo esta mañana en la plaza de la amistad, la entrega de 
más de 200 documentos entre certificados y testamentos a campesinos de 
diferentes localidades, que además tuvieron la oportunidad de hacer la lista 
de sucesión. Tras agradecer la invitación del alcalde, Carrillo Ávila, dijo que» 
esta campaña es por indicaciones del Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador». Reconoció el trabajo del edil y del director de 
Desarrollo Rural, Ernesto Balderas, e hizo hincapié en la función de la 
procuraduría a través de los visitadores, en defensa de los derechos de los 
campesinos. Más adelante reconoció y agradeció el trabajo de la 
Procuraduría Agraria, RAN y a los tribunales agrarios,» por servir y atender 
a los campesinos del municipio, y al registro en particular por acercar sus 
servicios». Citó que» con ello la gente ahorra tiempo y dinero, y no tienen 
necesidad de viajar a la capital del Estado «. 
 
Soya: la agroindustria que arrasa con la selva maya  
https://es.mongabay.com/2022/08/soya-deforestacion-en-la-selva-maya-en-mexico/ 
Campeche. - Si se mira desde lo alto, el campo menonita Nuevo Progreso es 
un manchón de tonalidades cafés que se extiende en forma irregular sobre 
una alfombra verde. A ras de suelo sólo se ven cultivos uniformes que 
parecen prolongarse al infinito. Es difícil imaginar que en ese paisaje ocre y 
homogéneo existía, hace 35 años, selva.  
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Antes del año 2004, en Hopelchén no se cultivaba soya o, por lo menos, su 
presencia era tan discreta que ni se notaba. Ese año, la leguminosa 
originaria del este asiático fue introducida en los campos agrícolas del 
municipio que fueron abiertos desde los años ochenta y en donde ya se 
cultivaba, sobre todo, maíz híbrido. Los datos del anuario estadístico de la 
producción agrícola del Servicio de Información Agropecuaria y Pesquera 
(SIAP) permiten conocer que las 220 hectáreas donde la soya se sembró no 
representaban ni el 1% de las 37,090 hectáreas de tierras que se trabajaron 
ese año en esa región de Campeche. De acuerdo con la investigación de 
Torres-Mazuera, a finales de 1990, un grupo de menonitas negoció con los 
ejidatarios de Xmabén para comprarles 5,656 hectáreas (unas 3,500 eran 
selva). En 1999 se concretó la negociación: 21 menonitas fueron reconocidos 
como avecindados del ejido —cuando en realidad no lo eran— y casi de 
inmediato como ejidatarios. La asamblea ejidal les asignó 5,100 hectáreas 
en usufructo por 30 años. Algunos ejidatarios denunciaron la ilegalidad del 
acuerdo, ya que los menonitas no cumplían con un requisito de ley: ser 
avecindados del lugar, es decir, llevar un tiempo viviendo en el ejido. De 
nada sirvieron sus reclamos, las autoridades de la Procuraduría Agraria no 
invalidaron el proceso. 
 
Corredor Interoceánico: el tren del nunca jamás  
https://periodicoveraz.com/corredor-interoceanico-el-tren-del-nunca-jamas/ 
Engañado y autoengañado, Andrés Manuel ve el desastre y no lo ve. No 
avizora el fracaso del Corredor Interoceánico por sus yerros y 
contradicciones, o por las tierras que no termina de pagar, o por las 
traiciones de sus “leales”, o por el saqueo y el contratismo rapaz. 
Peor que el Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
(CIIT) no se hunde solo por amparos contra el estatus de “obras de seguridad 
nacional” ni por subterfugios legales sino por la inacción de Rafael Marín 
Mollinedo, el “leal” director del proyecto, alias “El Incapaz”. 
No lo torpedean los ambientalistas, pero sí los campesinos, dueños de la 
tierra que se resisten a entregarla por 20 centavos, o a sucumbir al sueño 
presidencial, o porque los tripula un ex funcionario de la Procuraduría 
Agraria al que López Obrador llama corrupto, pero no le endilga acción 
legal. No se dejan comprar con el himno de la Cuarta Putrefacción que los 
insta a ser parte de la historia, dejando que su tierra se convierta en derecho 
de vía o zona de parques industriales donde los inversionistas multiplicarán 
su riqueza mientras al originario de esas tierras ni las gracias les darán. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 01/09/2022  
https://www.gob.mx/ran/articulos/entregan-a-la-comunidad-indigena-de-villa-hidalgo-
yalalag-carpeta-basica-y-planos-definitivos?idiom=es 
AVISO de medición y deslinde del predio de presunta propiedad nacional 
denominado Polígono BJ5N 036, con una superficie aproximada de 07-93-
17.80 hectáreas, ubicado en el Municipio de Benito Juárez del Estado de 
Quintana Roo. 
 
La Relatora Especial de la ONU sobre los Derechos Humanos de 
los Desplazados Internos inició su primera visita oficial a México 
y conversó con el Pleno del TSA.  
https://www.tribunalesagrarios.gob.mx/ta/?p=8395 
Ciudad de México. - La Relatora Especial de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) sobre los Derechos Humanos de los Desplazados Internos – 
Cecilia Jiménez-Damary – inició su primera visita oficial a México y conversó 
con el Pleno del Tribunal Superior Agrario. En este encuentro se abordó 
como eje principal la importancia de la legalidad y certeza jurídica como 
mecanismo de prevención para evitar los desplazamientos forzados. Dentro 
de la agenda de la Relatora se prevé también el diálogo con las autoridades 
y desplazados de Chihuahua, Guerrero y Chiapas. 
La Relatora recalcó la importancia de la tierra no sólo como propiedad, sino 
como proveedora de alimentos, lugar para vivir y medio de trabajo, por ello, 
mostró su preocupación por los desplazamientos forzados internos 
derivados de diversos proyectos de minería que se han generado en el país. 
Asimismo, externó su interés en que se realicen protocolos que protejan y 
prevengan el desplazamiento de las comunidades indígenas en México.  
 
Desde el Senado piden que comparezcan Semarnat, Profepa y 
Conanp por ecocidio en Balandra  
https://www.diarioelindependiente.mx/2022/09/desde-el-senado-piden-que-comparezcan-
semarnat-profepa-y-conanp-por-ecocidio-en-balandra 
Baja California Sur.  Ante el daño ambiental provocado por el derrame de 
combustible, incendio y hundimiento del yate “Fortius” en la playa de 
Balandra, en Baja California Sur (BCS), la senadora Lupita Saldaña Cisneros  
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demandó la comparecencia de las autoridades federales encargadas de la 
preservación de esta Área Natural Protegida. En un punto de acuerdo 
registrado para la apertura del periodo ordinario de sesiones, la legisladora 
panista indicó que frente al hermetismo en torno a los hechos del pasado 
20 de agosto por la noche, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores González, está obligada 
a informar a la sociedad sudcaliforniana y de todo el país lo sucedido. 
De igual forma, solicitó a la titular de la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa) y al de la Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (Conanp) que acudan a rendir cuentas de su actuación frente a 
lo que se considera el peor desastre ambiental en los últimos años en esa 
zona. 
 
Sedatu pide a autoridades de La Laguna crear Instituto de 
Planeación Metropolitano  
https://www.milenio.com/estados/sedatu-pide-laguna-crear-instituto-planeacion-
metropolitano 
Durango. - Este martes se desarrolló la tercera sesión ordinaria de la 
Comisión de Ordenamiento Metropolitano y la toma de protesta del 
Consejo Consultivo de Desarrollo Metropolitano de la zona interestatal de la 
Laguna, en donde participaron autoridades de Coahuila y Durango, así 
como de los municipios de Torreón, Matamoros, Francisco I. Madero, Gómez 
Palacio y Lerdo. El Consejo Consultivo en la Laguna será una instancia de 
gobernanza que permitirá, entre otras cosas, impulsar los temas de 
movimiento territorial, planeación urbana, así como otros temas de interés 
metropolitano. Álvaro Lomelí Covarrubias, coordinador de Desarrollo 
Metropolitano y Movilidad de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), recordó que La Laguna, es la novena zona metropolitana 
más importante del país, aporta más del 2 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) y es motor de desarrollo de la región. 
 
Con crédito Infonavit podrás comprar o construir en propiedad, 
ejidos o privado  
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/con-credito-infonavit-podras-comprar-
o-construir-en-propiedad-ejidos-o-privado-8818300.html 
Guerrero. - El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) lanzó un nuevo programa en Guerrero denominado 
ConstruYo, un crédito sin garantía hipotecaria pero que otorga desde 81 mil  
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a 585 mil pesos para que el trabajador derechohabiente pueda construir en 
propiedad privada o ejidal. La delegada del Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Talina Sámano Calderon dio a 
conocer que para ingresar a este programa no se necesita que la propiedad 
esté a su nombre, sino que puede ser también a tercera persona. 
“Lo pueden usar en cualquier tipo de propiedad, puede ser privada, ejidal, 
comunal o derivada de algún programa gubernamental, no es necesario 
que esté a su nombre, es suficiente con que se presente alguno de los 
documentos que demuestren que cuenta con una posesión segura, es decir 
una carta de posesión y no se necesita tener escrituras”, explicó. 
 
Conagua alista primera denuncia penal contra empresas que 
contaminan el Atoyac  
https://www.angulo7.com.mx/2022/08/31/conagua-alista-denuncia-contra-empresas-que-
contaminan-atoyac/ 
Puebla. - Para obligar a las empresas que contaminan el Río Atoyac a invertir 
en plantas tratadoras, la Comisión Nacional del Agua, la Secretaría de Salud 
y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) tienen 
preparada la primera denuncia penal. Así lo refirió este miércoles Jean 
Elaine Burns, subdirectora general de Administración del Agua de la 
Conagua, en el marco del Primer Congreso titulado «La Gestión integral del 
Agua en Puebla«, celebrado en el Complejo Cultural Universitario (CCU) de 
la BUAP. La funcionaria manifestó que las sanciones en su modalidad de 
multas no son efectivas, siendo recomendable mejor el buscar la reparación 
de los daños causados por los agentes contaminantes. Abundó que las 
clausuras tampoco han contribuido a disminuir la polución. 
«Lo que hemos visto en otras partes del mundo y en México es que la multa 
y la clausura no tienen efectos«, señaló. 
Precisó que actualmente no hay ninguna demanda contra Soapap o Agua 
de Puebla, a pesar de que las estadísticas revelan que los organismos 
operadores estatales son los entes que más contaminan. 
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